

Communiqué de presse
Paris, 13 décembre 2024

France renouvelables félicite M. François Bayrou pour sa nomination au poste de Premier ministre et appelle à une action immédiate sur la planification énergétique

France renouvelables tient à adresser ses félicitations à François Bayrou pour sa nomination en tant que Premier ministre. L'occasion pour la filière de souligner que cette nomination intervient dans un contexte où la finalisation du décret de Programmation Pluriannuelle de l'Énergie (PPE) ne peut plus attendre. L'urgence de la situation exige des décisions éclairées, rapides et déterminantes pour garantir la souveraineté énergétique de notre pays, la décarbonation de son mix énergétique ainsi que sa réindustrialisation.

L'année écoulée, marquée par l'instabilité politique, a fortement impacté la stratégie énergétique de notre pays et sa capacité à la planifier, laissant notamment la PPE toujours en attente. Alors que l'année 2024 touche à sa fin, il est impératif de redonner de la visibilité aux acteurs de l'électricité renouvelable, les investissements doivent pouvoir être actés, les emplois créés, pour remettre la France en mouvement vers son avenir énergétique, industriel et technologique.

La publication du décret PPE doit intervenir au plus vite et consolider des objectifs pour les filières solaires photovoltaïque et éolienne, qu'elles soient terrestres ou en mer. La PPE doit également garantir des objectifs clairs concernant les solutions de stockage par batteries dans les réseaux électriques, afin de mettre notre pays sur le chemin de son électrification.

La réindustrialisation par la transition énergétique est également un enjeu qui doit être regardé avec attention. La préservation des emplois, des savoir-faire de hauts niveaux et des infrastructures de production industrielle dans l'éolien en mer en France est essentielle pour garantir la pérennité de cette filière stratégique. Les usines de Montoir-de-Bretagne et de Saint-Herblain, pôles clés de l'industrie éolienne, nécessitent une attention particulière pour assurer leur pérennité. Protéger ces sites et les emplois qui les font vivre est crucial pour renforcer la souveraineté industrielle et énergétique du pays.

Anne-Catherine de Tourtier, présidente de France renouvelables, souligne : « *L'ensemble de la classe politique s'accorde sur le besoin de réindustrialisation et de souveraineté. La France, son gouvernement et sa représentation parlementaire doivent enfin réaliser que le développement des énergies renouvelables électriques, électrification des usages, souveraineté et réindustrialisation fonctionnent ensemble et répondent au même besoin : celui de projeter notre pays dans son avenir, au-delà des nostalgies, des fantasmes et des promesses de paradis énergétique. Nous n'avons plus le luxe de l'immobilisme. Notre pays a besoin d'un récit de son avenir, d'une ambition et d'une vision à partager.*

Dans ce sens, France renouvelables répondra évidemment présente pour travailler étroitement avec M. François Bayrou et l'ensemble des membres de son gouvernement, pour mettre en œuvre ces choix stratégiques et saura être force de proposition à travers des stratégies de libération d'espace, de rythme de délivrance des permis, d'harmonisation géographique des développements et de renouvellement des anciennes installations pour participer à construire le présent et l'avenir énergétique de notre pays ».

A propos de France renouvelables :

France renouvelables est l'association professionnelle qui représente, consolide et promeut, par une approche systémique, le développement des EnR électriques industrielles et des solutions de stockage et de flexibilité associées, permettant l'évolution de notre système électrique vers sa décarbonation, sa soutenabilité et sa compétitivité.

Contact médias :

Agence Hopscotch

Clara Roumy – 06 64 16 13 92

francerenouvelables@hopscotch.fr